



“Partes de una Tesis”

Romero Farrera Enrique

**Licenciatura en Administración y
Estrategia de Negocios**

9° Cuatrimestre

Taller de Elaboración de Tesis

Lic. Mireya Del Carmen García

Comitán de Domínguez, Chiapas; Julio 2021

INTRODUCCION

En el siguiente trabajo, abordaremos temas relacionados con la estructura que debe llevar un proyecto final denominado tesis profesional, que van desde la portada, introducción al tema presentado y cada uno de los procesos que intervienen en el desarrollo de la metodología, La tesis es la columna vertebral del texto argumentativo. Se presenta en la introducción, se sustenta en cada párrafo y se reafirma en la conclusión. Cada una de estas etapas serán abordadas en el siguiente ensayo.

PARTES DE UNA TESIS

La estructura de una tesis comprende tres fases fundamentales para ir desarrollando el proyecto como son la fase preliminar también llamada cuerpo preliminar, la segunda fase es denominada cuerpo del trabajo y la tercera y última parte referencia.

CUERPO PRELIMINAR

Portada: Sin duda alguna la portada es como la carta de presentación del proyecto, ya que como cualquier otro trabajo en él se plasman datos personales del alumno, así como la universidad, licenciatura y el tema principal del cual es desarrollada la tesis.

Agradecimiento y/o dedicatoria: Es un breve texto, que se escribe al principio o al final de una tesis para expresar agradecimiento por el apoyo o ayuda en el desarrollo y finalización del proyecto. Dirigidas hacia una persona, personas o instituciones a las que se agradece por su ayuda o apoyo.

Esto deja entender que una dedicatoria de tesis, está dirigida a aquellos que de alguna forma han sido de ayuda o apoyo para quien la escribe, por cualquier clase de apoyo moral, material, económico o didáctico, proporcionados. Ya sean familiares, amigos, profesores o compañeros, y aquellos que hayan intervenido de alguna forma en el desarrollo de las ideas y experiencias que tengan como conclusión la culminación de la tesis en cuestión y a los que el autor de la misma pretenda agradecer por medio de la dedicatoria, como en el caso de maestros, compañeros, asesores, e impresores, que de alguna forma contribuyeron a la culminación de la tesis, así como a los sinodales por aprobarla.

Índice: El índice es la guía que permite organizar esquemáticamente los apartados, secciones y temas que serán tratados en el proyecto final (tesis). En el caso de la tesis, este corresponde al esquema de tu investigación, donde se organizan las ideas que vas a desarrollar en el escrito y que faciliten al lector ubicar algún aspecto o tema de su interés.

CUERPO DEL TRABAJO

En esta segunda etapa del proyecto se abordan temas importantes como la introducción, punto de partida del proyecto, el cuerpo del trabajo que abarca el planteamiento del problema, hipótesis, marco teórico, metodología y cada uno de los capítulos y subcapítulos.

Introducción: Es una breve reseña de lo que se abordara en el trabajo cuya finalidad es ofrecer a los lectores una panorámica respecto de la totalidad del escrito, es decir es el punto de orientación que le indica a los lectores hacia donde se dirige el texto, es la primera parte del trabajo que se lee, por lo tanto, se debe tener un especial cuidado en la redacción y la ortografía, desde este punto podemos despertar el interés del lector para dar lectura a todo el proyecto.

El planteamiento del problema: Es la delimitación clara y precisa del objeto de la investigación que se realiza por medio de preguntas, lecturas, encuestas pilotos, entrevistas, etc. o La función del planteamiento del problema consiste en revelar al investigador si su proyecto de investigación es viable, dentro de sus tiempos y recursos disponibles.

Hipótesis: Las hipótesis traducen el señalamiento del problema en una precisa y clara predicción del resultado esperado, indican lo que se trata de probar y se define como explicaciones tentativas del fenómeno investigado. Estas deben ser formuladas a manera de proposiciones. De hecho son respuestas provisionales a las interrogantes de investigación.

La metodología de la investigación: Hace referencia a las técnicas y/o procesos que se emplean en el desarrollo del proyecto, Su función consiste en la elaboración y análisis de los diversos métodos empleados en el proceso de la investigación. Tiene como objeto de estudio al método. Conjunto de etapas y reglas que orientan el procedimiento para llevar a cabo una investigación. Es un proceso dónde se enlazan distintas etapas de manera armónica y crean una vía para obtener un resultado veraz.

Conclusiones: Es una de las etapas finales donde el autor emite sus juicios en relación a su investigación, en ella deben reflejarse los alcances y las limitaciones del estudio así como las recomendaciones y sugerencias que propone, apoyados con las técnicas de investigación en las cuales se basó para robustecer su investigación. Estas pueden ser a través de encuestas, entrevistas, cuestionarios y muchas veces por la observación. Cada una tiene un valor específico en el desarrollo de la investigación.

REFERENCIAS

Bibliografías: Como bibliografía se denomina la relación o lista de un conjunto de libros o escritos utilizados como material de consulta o soporte documental para la

investigación y la elaboración de un trabajo escrito. Una referencia bibliográfica es el conjunto de elementos suficientemente detallado que permite la identificación de las publicaciones o parte de una publicación, utilizadas en la elaboración de un trabajo científico.

DISEÑO DE LA INVESTIGACION

Constituye el plan general del investigador para obtener respuestas a sus interrogantes o comprobar la hipótesis de investigación. Los diseños son estrategias con las que intentamos obtener respuestas a cada uno de nuestro objetivo de investigación. Es decir nos permite elaborar cronológicamente las actividades que se llevara a cabo en la investigación. Determinando la población y la muestra donde enfocaremos nuestros esfuerzos para aplicar técnicas y herramientas de investigación con la finalidad de obtener la mayor información de datos posibles que permitan conocer los resultados, a través de encuestas entrevistas etc.

CONCLUSION

En conclusión podemos argumentar que el éxito de un proyecto final (tesis) ,se debe a la correcta ejecución y planeación de cada uno de las estrategias diseñadas para la investigación, cumpliendo cada uno con los procesos y sobre todo hacer un correcto uso de las técnicas y herramientas que nos ayudan a recabar información que nos permitan conocer y entender la problemática, de esta manera poder emitir juicios basados en la obtención de resultados obtenidos, de esta manera es más factible emitir sugerencia y propuesta acerca del tema investigado.